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Presidente: Subprefeito Gilberto Rossi – participando de outra reunião.  

Coordenador Titular do CADES MG – Gestão 2015-2017: Chefe de Gabinete Rodrigo Gomes de Souza 

Assistente Administrativo do CADES MG: Sandra Regina Machado 

PRESENTES: 

01. JOSÉ DE GOUVEIA FILHO – TITULAR DA SOCIEDADE CIVIL 

02. RUDECINDO MENDES MARUPA – TITULAR DA SOCIEDADE CIVIL 

03. ADRIA GIACCHERI – TITULAR DA SOCIEDADE CIVIL 

04. PEDRO MILITÃO DE OLIVEIRA – TITULAR DA SOCIEDADE CIVIL 

05. ROZIMÁ TENÓRIO DE ARAUJO – TITULAR DA SOCIEDADE CIVIL 

06. SIDELINO FERREIRA DOS SANTOS – SUPLENTE DA SOCIEDADE CIVIL 

07. ROGÉRIO TADEU RIBEIRO NOGUEIRA – SUPLENTE DA SOCIEDADE CIVIL 

08. RODRIGO GOMES DE SOUZA – CHEFE DE GABINETE E TITULAR DO CADES MG 

09. SANDRA REGINA MACHADO – ASSISTENTE ADMINISTRATIVO DO CADES MG 

10. ELAINE TELLES RODRIGUES – TITULAR PELA CULTURA – SMC 

11. EDNA RODRIGUES DE MORAIS LIMA – TITULAR PELA HABITAÇÃO - SEHAB 

12. JERONIMO DE SOUZA ANDRADE – TITULAR PELA ASSIST. SOCIAL – SAS – MG – SMADS 

13. WILSON CARLOS SIMÕES DE OLIVEIRA – SUPLENTE PELA ASSIST. SOCIAL – SAS – MG – SMADS 

14. LUCIO GROSSO – TITULAR DE ESPORTES - SEME 

15. SHIRLEY APARECIDA DINIZ DE TORO – TITULAR PELA EDUCAÇÃO – SME 

16. LUIZ CARLOS SANTANNA – TITULAR PELA CET – GRE – SMT 

17. JOÃO MANOEL DE CASTRO – TITULAR PELA SAÚDE – SMS 

18. SELMA APARECIDA DA SILVA – SUPLENTE PELA SAÚDE – SMS 

19. SHIRLEY SUZUKI – CECCO – TROTE 

20. ROSELI MARIANO – MUNICIPE CONVIDADA  

AUSENTES COM JUSTIFICATIVAS: Por terem outro compromisso no mesmo dia e horário: 

JOSÉ RAMOS DE CARVALHO – TITULAR DA SOCIEDADE CIVIL 

LUCELIA SANTOS LOIOLA – TITULAR DA SOCIEDADE CIVIL 

SAUL FERNANDES RUA – TITULAR DA SOCIEDADE CIVIL 

EDSON SANCHES – SUPLENTE DA SOCIEDADE CIVIL 

ADOLFO AUGUSTO CORREIA – SUPLENTE DA SOCIEDADE CIVIL 

DARCY BARBOSA JUNIOR – SUPLENTE DA SOCIEDADE CIVIL 

HELENEIR PALMIRA PERREIRA DE JESUS – SUPLENTE DA SOCIEDADE CIVIL 

JOÃO LUIZ LEITE CARDOS – SUPLENTE DA SOCIEDADE CIVIL 

COMANDATE JAIRO CHABARIBERY FILHO – TITULAR PELA SUPERINTENDÊNCIA DE DEFESA AMBIENTAL DA GCM 

JOSÉ FRANCISCO ARMELIN – TITULAR PELO VERDE E MEIO AMBIENTE – SVMA 

ROSANA ALVES NAVARRO – SUPLENTE PELO VERDE E MEIO AMBIENTE – SVMA 

FABIO EMÍLIO MARTINS – TITULAR SERVIÇOS – SES 
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Aos treze dias do mês de AGOSTO do ano de dois mil e quinze, das dezenove horas às vinte e uma horas e trinta minutos estiveram reunidos no 
auditório da sede da Subprefeitura da Vila Maria / Vila Guilherme na Rua General Mendes, 111 – Vila Maria Alta, os membros do Conselho Regional de 
Meio Ambiente, Desenvolvimento Sustentável e Cultura de Paz da Subprefeitura de Vila Maria Vila Guilherme – CADES MG – GESTÃO 2015 -2017 
acima discriminados, sob coordenação do Conselheiro do Poder Público Chefe de Gabinete RODRIGO GOMES DE SOUZA, e, representante do 
Subprefeito Gilberto Rossi, e, Coordenador TITULAR do CADES MG da SP-MG – Gestão 2015-2017 presidiu a presente reunião. 

 Pauta da Reunião 

 Leitura da Ata (já repassada para os conselheiros faltando aprovação); 

 Informes sobre: Câmara no Bairro (29-08-2015); Pré Conferência Regional de Políticas para as Mulheres; Revisão da Lei de Zoneamento (PL 
272/2015); Conferência Regional de Assistência Social da Cidade de São Paulo;  

 Outros assuntos que se fizerem necessário no momento. 

 Informes e Discussão 

O Conselheiro do Poder Público RODRIGO GOMES DE SOUZA - presidiu a presente reunião na qualidade de: Chefe de Gabinete e 

Coordenador TITULAR do CADES MG da SP-MG – Gestão 2015-2017 com o Conselheiro da Sociedade Civil ROGÉRIO TADEU 
RIBEIRO NOGUEIRA que foi convidado a fazer parte da mesa; começou a reunião com a leitura da ATA, que foi devidamente 
aprovada pelos presentes será publicada no DOC – Diário Oficial da Cidade de São Paulo, e, repassou ao grupo alguns informes 
como: 
- ACESSO AO PORTAL DO CADES MG:   
http://www.prefeitura.sp.gov.br/cidade/secretarias/subprefeituras/vila_maria_vila_guilherme/participacao_social/conselhos_e_orgaos_c
olegiados/cades/  
- Troca do Secretário Adjunto Ricardo Brandão Figueiredo do Gabinete do Secretário da Secretaria Municipal do Verde e Meio 
Ambiente- SVMA, pelo atual Secretário Adjunto do Gabinete de SVMA senhor ROMILDO DE PINHO CAMPELLO. 
- O Comandante JAIRO CHABARIBERY FILHO passará a ser titular do CADES MG 2015-2017 pela Superintendência de Defesa 
Ambiental da GCM e o GCM André Luis Antas Henriques – RF 646.901.9.00 como suplente no CADES MG 2015-2017. 
- A Arquiteta Cláudia Oliveira pediu o seu desligamento do CADES MG 2015-2017 por ter se desligado da SEHAB; e transmitiu ao 
grupo um abraço carinhoso em todos, salientando que apesar da pequena participação gostou muito de fazer parte do grupo.  
- CÂMARA NO BAIRRO – a Subprefeitura de Vila Maria e Vila Guilherme – SP-MG convida a todos para participar da “CÂMARA NO 

SEU BAIRRO” que será realizado no Centro Educacional Esportivo THOMAZ MAZZONI – na Praça Jânio da Silva Quadros, 150 – no 
dia 29 de Agosto – Sábado às 09:30 horas, onde a Câmara dos Vereadores vai realizar um encontro com você, morador na região da 
Subprefeitura de Vila Maria e Vila Guilherme. É a sua oportunidade para apresentar as necessidades e reivindicações para, juntos, 
construirmos uma cidade melhor.  
- PALESTRA SOBRE DIABETES – Local: CLUBE THOMAZ MAZZONI - Dia 20-08-2015 – horário: das 13:00 às 15:00, haverá 

aferição de: Pressão Alta, Peso, Altura e IMC, aberta a população;  
- PRÉ-CONFERÊNCIA REGIONAL DE POLÍTICAS PARA AS MULHERES – SANTANA / VILA MARIA – Local: SER – SOCIEDADE 

ESPORTIVA E RECREATIVA VILA MARIA (CLUBE VILA MARIA) – na Rua Professora Maria José Barone Fernandes, 483 – Vila 
Maria Baixa – Dia 23-08-2015 – horário: das 09:00 às 13:00 horas, com o objetivo de levantar as demandas das mulheres, através do 
diálogo direto com as mulheres na cidade; haverá debate e apresentação de sugestões para a 5ª CONFERÊNCIA MUNICIPAL DE 
POLÍTICAS PARA AS MULHERES que será nos dias 18, 19 e 20 de Setembro de 2015.- A Prefeitura de São Paulo, e maio de 2013, 
seguindo a política implementada nacionalmente e atendendo uma reivindicação histórica do movimento de mulheres e feminista, 
decidiu criar a SECRETARIA MUNICIPAL DE POLÍTICAS PARA AS MULHERES (SMPM), com o objetivo de garantir, na gestão 
municipal, a construção e efetivação de ações e programas que modifiquem a realidade das mulheres da cidade. SERVIÇOS 
OFERECIDOS: 1- CENTRO DE CIDADANIA DA MULHER (CCM): serviço de promoção da autonomia econômica das mulheres, 
incentivo à organização política e de desenvolvimento da formação em gênero e cidadania. 2 – CENTROS DE REFERÊNCIA DA 
MULHER (CRM): espaços de acolhimento e atendimento psicológico, social e orientação jurídica a mulheres em situação de violência. 
3 – CASA ABRIGO: locais seguros, com endereço sigiloso, que oferecem moradia temporária e atendimento integral a mulheres que 
corram risco de morte em razão de violência doméstica. 4- CENTRO DE ATENÇÃO À SAÚDE SEXUAL E REPRODUTIVA: oferece, 
às mulheres, atendimento e acolhimento psicossocial, orientação sobre sexualidade e planejamento familiar, disponibilização de 
métodos contraceptivos, coleta de PAPANICOLAU, teste de gravidez e formação e capacitação para profissionais da área de saúde.  
LINK: www.prefeitura.sp.gov.br/politicasparamulheres  
- REVISÃO DA LEI DE ZONEAMENTO (PL 272/2015) – AUDIÊNCIA PÚBLICA REGIONAL – VILA MARIA/VILA GUILHERME  –A 

CÂMARA MUNICIPAL DE SÃO PAULO convida para participarem da audiência para revisão da lei de zoneamento; o Projeto Lei 
272/2015 é uma revisão da Lei de Parcelamento, Uso e Ocupação do Solo, também chamada de Lei de Zoneamento. “Ele reúne o 
conjunto de regras que vão definir as atividades que podem ser instaladas nos diferentes locais da cidade. Nele estão definidos os 
pontos permitidos para a instalação de uma loja, cabeleireiro ou pizzaria, bem como onde poderão ser construídas residências, 
prédios industriais, ou ficarão praças e áreas verdes da cidade. Inspirado no direito à cidade, o projeto tem o objetivo central de 
promover uma cidade cada vez mais organizada, consolidando o binômio desenvolvimento e qualidade de vida.” - Local: CEE 
THOMAZ MAZZONI (GINÁSIO) – Praça Jânio da Silva Quadros, 150 – Jardim Japão – CEP 02132-000 – FONE: 5574-8760 – Dia 03-
09-2015 – Horário: das 19:00 às 22:00 horas. 
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- VIRADA SUSTENTÁVEL: A Conselheira Shirley Aparecida Diniz de Toro – DRE – Jaçanã/Tremembé – A Virada Sustentável é um 

movimento de mobilização colaborativa para a sustentabilidade. Envolvem articulação e participação direta de organizações da 
sociedade civil, órgãos públicos, coletivos de cultura, movimentos sociais, equipamentos culturais, empresas, escolas e universidades, 
entre outros, com o objetivo de apresentar uma visão positiva e inspiradora sobre a sustentabilidade e seus diferentes temas para a 
população. Com feições de agito cultural e indo para sua quinta edição em São Paulo, a Virada Sustentável reúne centenas de 
atrações, atividades e conteúdos ligados aos temas da sustentabilidade (biodiversidade, resíduos, água, cidadania, mobilidade urbana, 
mudanças climáticas, economia verde etc.), realizadas simultaneamente em parques e espaços públicos, equipamentos culturais, 
universidades e escolas, todas gratuitas e abertas ao público. Usufruam o que nossa cidade oferece e convidem a comunidade  
participar. Têm várias atividades nos CÉUS.  
Virada Sustentável 2015: Em 2015, o evento acontece entre 26 e 30 de agosto, e conta com diversas atrações, com entrada 
Catraca Livre. Dentre as atrações, está show da cantora Céu em pleno Parque Villa-Lobos; shows infantis de MAWACA, TIQUEQUÊ, 

BANDA MIRIM, PALHAÇA RUBRA, PEQUENO CIDADÃO E BARBATUQUES na PRAÇA VICTOR CIVITA; mostra de cinema no 
AUDITÓRIO IBIRAPUERA e muito mais. Destacamos na nossa região: Oficinas no PARQUE DA JUVENTUDE: mais de 40 oficinas 
sobre PERMACULTURA, COMPOSTAGEM, HORTA, ARTES VISUAIS, JOGOS etc. Local: Parque da Juventude – Dias: 29 e 30-08-
2015 – Horário: das 10:00 às 17:00 horas. Programação completa e informações: acesse o site da Virada Sustentável 
- CONFERÊNCIA REGIONAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DA CIDADE DE SÃO PAULO – que será realizada na CASA DOM 

MACÁRIO – Local: Rua Amambaí, 1415 – Vila Maria – no dia 19/08/2015 – Horário: das 09:00 horas às 17:00 horas. O evento que 
contará com a presença de 250 inscritos da região entre usuários e trabalhadores da Assistência em Vila Maria, além da Presidente do 
Conselho Municipal de Assistência Social de São Paulo. Faça sua inscrição online para a conferência da sua região no site: 
http://tmeventos.com.br/comas2015  
- ANIVERSÁRIO DO BAIRRO JARDIM BRASIL – 102 ANOS – Domingo dia 23/08/2015 das 10:00 às 18:00 horas – Local: Avenida 

Roland Garros, 1286. 
- ANIVERSÁRIO 40 ANOS – ESCOLA MUNICIPAL DE JARDINAGEM – De 17 a 22 de Agosto de 2015 – A Divisão Técnica Escola 

Municipal de Jardinagem tem a grata satisfação de convidá-lo a participar da programação comemorativa dos seus 40 anos. O Curso 
Municipal de Jardinagem existe oficialmente desde 1975 (Lei nº8.277, de 19 de Agosto daquele ano). Antes, porém, desta Lei, o curso 
já havia sido oferecido a muitos jardineiros. A Escola Municipal de Jardinagem (EMJ), um dos equipamentos da UMAPAZ – 
Universidade Aberta do Meio Ambiente e Cultura de Paz, no período de 17 a 22 de agosto; realizará uma semana comemorativa, 
contando com diversas atividades. Durante esses anos a Escola Municipal de Jardinagem vem oferecendo uma série de serviços, 
atendendo a munícipes e funcionários, voltados à educação ambiental, à jardinagem, ao manejo de plantas ornamentais, ao 
paisagismo, sempre preocupados com a preservação e a consciência ambiental e as questões da sustentabilidade. Além dos cursos 
regulares (de Jardinagem, de Recursos Paisagísticos, de Hortas e de Orquídeas), são ofertadas mensalmente oficinas, trilhas, 
palestras, etc. A EMJ atuou e atua em parceria e/ou colaboração com outros equipamentos sediados no Parque Ibirapuera – como o 
CECCO – IBIRAPUERA (Da Secretaria da Saúde), o MAM (MUSEU DE ARTE MODERNA), o MUSEU AFRO BRASIL, a ESCOLA 
MUNICIPAL DE ASTROFÍSICA, DIVISÃO DE FAUNA SILVESTRE, VIVEIRO MANEQUINHO LOPES, ETC. A proposta é que, nesta 
semana comemorativa – que coincidirá com os 61 anos do PARQUE IBIRAPUERA – a cidade ganhe um grande presente, resultante 
de uma ação global e interativa entre os equipamentos e entidades do Parque. Dia 19/08/2015 a partir das 18horas – gostaríamos de 
convidá-lo a participar da Confraternização do 40º Aniversário do Curso Municipal de Jardinagem – Local: Sede da UMAPAZ – Av. 
Quarto Centenário, 1268 – Parque Ibirapuera, acesso pelo portão 7ª, e-mail: oficinajardim@prefeitura.sp.gov.br. 
- REDE SOCIAL NORTE – pela convidada Senhora SHIRLEY SUZUKI – conforme informações da Senhora Shirley trata-se de um 
movimento onde moradores, trabalhadores, representantes do 1º, 2º e 3º Setor, todos da Zona Norte se reúnem para criar melhorias 
para a nossa região, o link é: http://redesocialzonanorte.blogspot.com.br/p/quem-somos.html Atualmente temos vários projetos ativos, 
onde se destacam o "Nas estantes da Zona Norte" com distribuição de livros em pontos definidos no dia nacional do livro; Encontros 
temáticos para discutirmos e propormos soluções para problemas que nos são comuns; Piquenique de troca de mudas e sementes; 
Natal Iluminado, entre outros. Link é:https://www.facebook.com/pages/Rede-Social-Zona-Norte/220403534690516?pnref=story 
Piquenique de Troca de mudas e sementes fará parte do 1o Evento Comunitário do Parque do Trote. Será uma das atividades do 
evento. Entretanto o piquenique contará com oficinas e palestras próprias. A programação ainda não está fechada. 
https://www.facebook.com/events/1713245072245110/ Dia 13 de setembro (domingo) às 9h. 
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Foram dados retornos sobre assuntos abordados como: 
- Devolutiva do TID nº 13446462 – ref. Mobilidade Urbana – o referido TID nº 13446462 (que na classificação do próprio Senhor 

Rozimá o documento todo tem 39 itens) se encontra na CET desde dia 01/04/2015. Houve reunião com a CET em 21/07/2015 às 
19:30 horas no auditório da SP-MG, onde o senhor LUIZ SANTANNA da CET convidou o Senhor Rozimá para participar. E obtivemos 
informações pela Senhora Roseli da CET que de forma técnica classificou em 29 itens constantes no referido TID (13446462) sendo 
09 (nove) destes itens de competência da CPO-SP-MG; fato este que foi feito o OFÍCIO Nº 0176/SP-MG/GABINTE/CADES MG/2015 
(TID 13917653) para o Coordenador Senhor José Paulo Martins Ruano – CPO-SP-MG a fim de verificar a possibilidade de análise e 
atendimentos da solicitação/sugestões. Os 20 itens de competência da CET estariam sendo analisado e o Senhor LUIZ SANTANNA 
estaria dando o retorno.  Ressaltamos que todas as informações dadas pela Senhora Roseli da CET quando da classificação técnica 
do TID 13446462 em 29 itens foram devidamente repassadas via e-mail para o Conselheiro Rozimá.  
- Devolutiva dos Assuntos: Cultura de Paz/Segurança e remoções de árvores no Clube Thomaz MAZZONI; foi marcada uma 

reunião extraordinária no dia 04-08-2015 às 15:00 horas na Sala da Assessoria de Gabinete de SP-MG,  onde estiveram presente na 
mesma o Senhor Chefe de Gabinete de SP-MG – Rodrigo Gomes de Souza, da Defesa Civil de SP-MG – Cleverson José Ferreira, do 
Setor de Parques e Jardim -SSP-CPO-SP-MG – o Senhor ELDER ANTONIO RIZK, da Supervisão de Esporte de SP-MG – Supervisor 
WANDER CEREJO, do CEE THOMAZ MAZZONI – Diretor LUCIO GROSSO, da SMSU/GCM – Inspetor Regional de Vila Maria/Vila 
Guilherme o INSPETOR CELSO VITALE, da GCM-AMBIENTAL – COMANDANTE JAIRO CHABARIBERY FILHO, do CONSEG do 
Parque Novo Mundo e Conselheiro Ambiental – Senhor SAUL FERNADES RUA, o Conselheiro da Sociedade Civil do CADES MG – 
Senhor RUDECINDO MENDES MARUPA, o Gestor Ambiental e Conselheiro da Sociedade Civil – ROZIMÁ ARAUJO, e a Assistente 
Administrativa do CADES MG – Sandra Regina Machado. Na referida reunião foi levantado pelo conselheiro Lucio Grosso – Titular de 
Esportes da SEME, a problemática da Segurança no Clube, e, com relação há “17 árvores comprometidas” com perigo de queda, 
inclusive tinha recentemente uma seringueira caiu (sem maiores conseqüências), e recentemente houve um incêndio com uma árvore 
de grande porte; precisaria haver uma prevenção para que os prejuízos não forem maiores, podendo comprometer a vida de alguém. 
Devido, o assunto ser de suma importância e se tratar de emergência, o Subprefeito Gilberto Rossi tinha pessoalmente estado no CEE 
THOMAZ MAZZONI e junto com a equipe de Parques e Jardim SSP-CPO-SP-MG o Senhor ELDER ANTONIO RIZK, já estavam 
dando todo o apoio possível (pois o serviço de emergência estaria sendo lançado no SAFFOR), mas deixando claro que a Secretaria 
Municipal de Esporte deveria providenciar uma manutenção constante pelo orçamento daquela Secretaria pois o CEE THOMAZ 
MAZZONI faz parte da mesma, apesar de estar na jurisdição de SP-MG, Referente o assunto Cultura de Paz e a Segurança do CEE 
THOMAZ MAZZONI – o INSPETOR CELSO VITALE deixou claro que já existe algumas unidade de apóio que efetivamente fazem a 
segurança do referido Clube, mas tentaria um esquema provisório de intensificar a referida segurança pelo falta de efetivo na região. 
Foi sugerido pedir “atividade complementar” e “operação delegada” para melhorar a segurança. O INSPETOR CELSO VITALE, 
ressalta que foi solicitado postos ou Inspetorias da Guarda Civil Metropolitana para o CEE THOMAZ MAZZONI conforme consta em:     
“PORTARIA INTERSECRETARIAL 1/15 – SEME (SEME/SMSU)  
CELSO JATENE , Secretário Municipal de Esportes, Lazer e Recreação e ÍTALO MIRANDA JUNIOR , Secretário Municipal de Segurança Urbana e 
GILSON PEREIRA DE MENEZES , Comandante Geral da Guarda Civil Metropolitana, no uso de suas atribuições legais e, 
Considerando a necessidade de aprimorar a vigilância nos Centros Esportivos e a segurança dos munícipes usuários, 
Considerando o artigo 144, § 8º da Constituição Federal e o artigo 88 da Lei Orgânica do Município, 
Considerando, por fim, a necessidade da Guarda Civil por espaços físicos adequados para instalar postos e inspetorias, sem onerar o respectivo 
orçamento, e que vários Centros Esportivos podem atender essa demanda, RESOLVEM: 
I – A Secretaria Municipal de Esportes, Lazer e Recreação cederá espaços sob sua administração e manutenção, nos Centros Esportivos indicados no 
quadro abaixo, para postos ou Inspetorias da Guarda Civil Metropolitana. 
Centro Esportivo e Inspetoria Endereço 
CEE Riyuso Ogawa com a Inspetoria Regional do Jabaquara Rua Lussanvira, 178 
CEE Salim Farah Maluf com a Inspetoria Regional Mooca Rua Taquari, 635 
CE Tietê com a Inspetoria Regional do Bom Retiro Avenida Santos Dumont, 767 
CEE Vicente Ítalo Feola com a Inspetoria Regional Aricanduva – Vila Formosa Praça Haroldo Daltro, s/n° 
CEE Solange Nunes Bibas com a Inspetoria Regional do Butantã Rua Ernani da Gama Correa, 367 
CEE Arthur Friedenreich com a Inspetoria Regional da Vila Prudente Avenida Francisco Falconi, 83 
Centro Esportivo e Posto Endereço 
CEE Thomaz Mazzoni com o Posto da GCM vinculado a Inspetoria da Vila Maria Praça Jânio da Silva Quadros, 150 
II – Em contrapartida aos espaços cedidos, a Guarda Civil Metropolitana, independentemente das demais atribuições da corporação na área, fará a 
proteção e vigilância dos centros esportivos em que estiver instalada, mantendo postos suficientes, realizando rondas diurnas e noturnas e todos os 
demais procedimentos necessários à proteção dos equipamentos e segurança dos usuários. 
III – O número de espaços cedidos será ampliado para doze, ao final de doze meses contados da assinatura desta Portaria, e para dezoito até 
31.12.2016, em áreas de comum acordo entre as Pastas. 
IV – O Comandante Geral da Guarda Civil esclarecerá as Inspetorias sobre as novas orientações, e os respectivos responsáveis reunir-se-ão com os 
coordenadores dos Centros Esportivos para juntos criarem as melhores estratégias de trabalho. 
V – Os guardas civis metropolitanos terão livre acesso para a utilização do equipamento esportivo em que estiverem prestando serviços. 
VI – Esta Portaria entrará em vigor na data da publicação, revogadas as disposições em contrário. “ 
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- Devolutiva do Programa de Coleta Seletiva – apoio do Conselheiro titular Fabio Emilio Martins – em atenção ao solicitado foi 

feito o OFÍCIO Nº 0171/SP-MG/GABINETE/CADES MG/2015 (TID 13898275) para o Presidente Senhor JOSÉ ANTONIO BACCHIM 
da AMLURB DA SES solicitando relação das vias que tem coleta seletiva, com as data e horário em que as coletas são realizadas e 
os bairros onde estão sendo prestado o referido serviço de Coleta Seletiva, bem como, a relação dos PEV’s (Pontos de Entrega 
Voluntária) participantes de jurisdição da SP-MG que constam devidamente cadastrados na Secretaria Municipal de Serviços - SES. 
- “TERMINAL DE CARGA PRIVADO” (Rio CABUÇU DE CIMA) – Foi feito o OFÍCIO Nº 193/SP-MG/GABINETE/CADES MG/2015 ao 

DECONT  – SVMA convidando para uma reunião extraordinária no dia 18/08/2015 às 15:30 horas na Sala da Assessoria do Gabinete 
– SP-MG, onde estiveram presente na referida reunião o Senhor Chefe de Gabinete de SP-MG – Rodrigo Gomes de Souza, da 
Defesa Civil de SP-MG – Cleverson José Ferreira, os Senhores ROBERTO JOSÉ PEREIRA CIMINO, LUIZ RODOLFO KELLER e 
JOSÉ FRANCISCO ARMELIN do DGD-NORTE-SVMA, os Gestores Ambiental e Conselheiro da Sociedade Civil – ROZIMÁ ARAUJO, 
ROGÉRIO TADEU RIBEIRO NOGUEIRA e JOSÉ RAMOS DE CARVALHO, as convidadas do SOS EDU CHAVES Senhoras 
TERZINHA MONTEIRO BATISTA, NOÊMIA MINCAUSCATE e MARIA JOSÉ JULSAM, e a Assistente Administrativa do CADES MG – 
Sandra Regina Machado. Foi ressaltado em reunião que trata de dois galpões no local (um sob jurisdição na PMSP e o outro na 
jurisdição de GUARULHOS), segundo explicações do Senhor ROBERTO JOSÉ PEREIRA CIMINO, o galpão na jurisdição da PMSP 
está regular, e o que de jurisdição de GUARULHOS que aparentemente esteja irregular pertence aquele município (GUARULHOS) 
cabendo a Prefeitura do Município de GUARULHOS as devidas providências pela competência. Tudo que o DGD-NORTE-SVMA e a 
SP-MG poderia orientar e encaminhar aos órgãos competentes para análise e competência foram devidamente feitas.   
- EDUCAÇÃ AMBIENTAL – a conselheira SHIRLEY APARECIDA DINIZ DE TORO gostaria de implantar junto as praças de nossa 

região, um trabalho de educação ambiental com as crianças das escolas em torno em conjunto com o Departamento - DGD (SVMA) e 
os zeladores de praças atualmente contratados;  foi passado uma relação de com os nomes de todos os zeladores de praças 
atualmente contratado para a Senhor Shirley e posteriormente seria marcada uma reunião para tratar do referido assunto.e  de fazer 
um estudo a respeito para a implantação do mesmo. 
- LINK: Informações dos programas e projetos de atuação da SVMA – Escola de jardinagem, trilhas urbanas, etc.;. – Foi 
encaminhado o link: http://www.prefeitura.sp.gov.br/cidade/secretarias/meio_ambiente/programas_e_projetos/ onde consta os 

PROGRAMAS E PROJETOS SVMA a todos os membros do CADES MG. 
 
Prosseguindo a reunião, foram colocados alguns assuntos/temas em discussão como: 
- ÁREA DE 178 MIL M² - Rua Chico Pontes 1500 – (antigo MART CENTER) – foi relatado por alguns dos presentes que a referida 

área estaria sendo pleiteada para empreendimento imobiliários (várias torres residenciais) e/ou a construção de um Shopping, as duas 
situações não são interessantes para os moradores do entorno do TROTE e da região da Zona Norte, foi então colocado em votação 
para o grupo se manifestar se o CADES MG-GESTÃO 2015-2017 estaria sugerindo que a referida área se tornasse através de 
DECRETO DE UTILIDADE PÚBLICA e também faria parte do TROTE. Todos os presentes votaram unanimemente a favor da referida 
sugestão de tornar a área citada acima de Utilidade Publica, ficando assim de que o CADES MG providenciaria um ofício (na íntegra 
segue abaixo) para a SVMA e demais órgãos que se fizerem necessários. 
OFÍCIO Nº 0221 / SP-MG / GABINETE / CADES MG / 2015 (TID Nº 14059955) 

Prezado Secretário e Presidente do CADES,     

REF.: “DECRETO DE UTILIDADE PÚBLICA NA ÁREA DE 178 mil M² - do Antigo MART CENTER – Rua Chico Pontes nº 1500 – Vila Guilherme” 

                                                    Em reunião mensal do CADES MG Gestão 2015-2017 do dia 13-08-2015 os munícipes moradores da Zona 

Norte, freqüentadores do entorno do Parque Vila Guilherme - Trote (PVGT), os mesmos solicitaram a intervenção imediata e urgente da Prefeitura do Município 

de São Paulo, para a não aprovação do empreendimento (shopping e/ou construção de prédios residências) para toda a área de mais de 178 mil metros quadrados 

do antigo MART-CENTER (Centro Atacadista de Moda), que teve suas atividades totalmente encerradas há vários anos (segundo informações de moradores com 

débitos de IPTU, e outros impostos e dívidas) se manifestam totalmente contra a construção de um grande Shopping Center e/ou várias torres de apartamentos, e 

sugerem ao Senhor Prefeito Fernando Haddad, na assinatura de um Decreto de Utilidade Pública, pois a área precisa ser imediatamente preservada para que não 

destrua a área verde, de lazer e esportes da região que é o PVGT (Parque Vila Guilherme – Trote). Na proteção do meio ambiente, e de 09 corujas moradoras do 

Parque de Vila Guilherme – Trote e borboletas (destaca-se a borboleta rainha) e outras aves (dentre os emplumados, destaque para as de área aberta, como quero-

quero, anu-branco, beija-flor-tesoura, pica-pau-do-campo, polícia-inglesa-do-sul, tico-tico, tiziu e bico-de-lacre), e toda a fauna e flora existente pedimos que o 

terreno fosse agregado ao Parque de Vila Guilherme – Trote, com aproveitamento de suas instalações no oferecimento de uma área de lazer com Centro Cultural, 

de Esportes, de Educação, de Saúde (com Tendas fixas para atender demandas como dengue e projetos de mutirão tão necessários a área de Saúde pela sua 

demanda crescente) e de Eventos Informativos à comunidade, e essa área seja agregado ao PVGT(Parque Vila Guilherme – Trote). 

       Considerando que a Subprefeitura de Vila Maria e Vila Guilherme – SP-MG é uma das mais precárias em 

Cobertura Vegetal estando no ranking de 5,74% de cobertura vegetal por subprefeitura, dado fornecido pela própria Secretaria Municipal do Verde e Meio 

Ambiente, e, com certeza não é a mais precária graça ao trabalho que vem sido desenvolvido no Parque Vila Guilherme – Trote desde 2000 a 2004 pelo 

administrador do TROTE da época o Senhor PEDRO MILITÃO DE OLIVEIRA que como apoio do Senhor Elder Antonio Rizk da Unidade de Parque e Jardins - 

UPP da Coordenadoria de Obras naquela época coordenada pelo Senhor Gilberto Rossi e da Secretaria do Verde e Meio Ambiente com a devida orientação e 

imenso conhecimento do Senhor ROBERTO JOSÉ PEREIRA CIMINO que foram de suma importância na orientação e autuação com plantio de Palmeiras que 

hoje já estão grandes e a criação do lago com peixe de várias espécies para amenizar os problemas que se apresentavam. Anexo ao presente – MAPA 

COBERTURA VEGETAL POR SUBPREFEITURA (em%).. 
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      Considerando que a área de 178 mil m² aqui pleiteada para ser área de utilidade pública (localizada na Rua 

Chico Pontes, nº 1.500 – Vila Guilherme) a qual está desativada, tem como histórico: área era um enorme lago que posteriormente sofreu um aterramento, e, 

passou a ser um imenso lixão, então lembrando recentemente o caso do “CENTER NORTE” com uma enorme concentração de metano e outros gases que poderão 

se tornar um vulcão que em algum momento venha a se manifestar comprometendo os moradores locais (e se autorizarem a construção de um shopping e/ou um 

empreendimento com várias torres de apartamento colocarão em risco várias vidas), e é juntamente com uma visão objetiva, preventiva e de qualidade de vida 

solicitamos que seja feito um Decreto de Utilidade Pública da referida área. 

     Considerando que ainda importante lembrar que na área de 178 mil m² existiu após um depósito de materiais 

(madeiras) onde se constatava a existência de dois galpões que usavam uma parte pequena em relação aos 178 mil m², Bem como, ressaltar que ora, apesar de na 

área continha a construção do MART CENTER, o mesmo se utilizou destes galpões existentes e agregou ao seu empreendimento construções pré-fabricadas; neste 

requeremos enfatizar que na visão arquitetônica e da engenheira e ambiental a referida área continuava na sua totalidade aberta, sem então comprometer o efeito 

“vulcão” (lixão) pelo histórico ali existente.  

     Considerando que a área de 178 mil m² estaria na APP (ÁREA DE PERSERVAÇÃO PERMANENTE) 

devido a o Rio Tietê e o “Rio / Córrego  Divisa - na Avenida Nadir Dias de Figueiredo altura do nº 1329”) conforme leis ambientais. 

     Considerando que a área de 178 mil m² na Rua Chico Pontes nº 1500 – Vila Guilherme tem constantemente 

enchentes, uma chuva de intensidade pequena já é suficiente para comprometer aquela área, inclusive no antigo MART CENTER tentou subir o “piso na altura de 

mais de 1 metro de altura” e assim mesmo a água penetra, é a natureza reivindicando o seu espaço natural (o LAGO que existia). Necessitando de um GRANDE 

TRABALHO DE DRENAGEM - quando da construção de empreendimentos como shopping e/ou várias torres de apartamento – demandando um grande gastos 

aos cofres públicos, este trabalho deverá ser feito na vias públicas e sarjetas; gerando enormes gastos dos cofres públicos; gastos estes que poderão ser bem menos 

na aquisição da Prefeitura Municipal de São Paulo tornando a área pleiteada em Utilidade Pública e uma enorme economia ao melhorar a qualidade de vida dos 

moradores da Zona Norte melhora diretamente a saúde (o número de pessoas com problemas respiratórios é crescente e a estimativa já divulgada pelos próprios 

órgãos do governo será assustadoramente bem maior) dos mesmos e como o efeito cascata melhora a paisagem, a fauna e flora precária atualmente, enfim, todo 

ambiente e etc... 

                   Considerando que além da construção de empreendimentos como Shopping e/ou várias torres criar uma 

situação crítica no trânsito, mais problemas na segurança e na qualidade de vida predominante de idosos e para a população carente da região e de toda a Zona 

Norte de um modo geral.  

     Considerando que devemos também salientar que a região da Vila Maria e Vila Guilherme é uma região com 

pouca permeabilidade devido ser bairro antigo e com a adição dessa área aqui pleiteada ao Parque de Vila Guilherme – Trote (PVGT) terá um aumento da área 

permeável minimizando as enchentes, pois a água da chuva percorrerá para o subsolo ao invés de um empreendimento/conjunto que aumentará a área 

impermeável do bairro. 

     Considerando que as atuais crises hídricas existente na cidade de São Paulo estão ocorrendo pela falta de 

medidas preventivas, apreendamos com os erros tomemos medidas urgentes e preventivas no sentido de evitar que amanhã estaremos desprovidos do próprio ar que 

respiramos.  

     Considerando que promover o bem-estar humano fortalecendo a sociedade para, de forma responsável e 

sustentável, cuidar da natureza e da nossa biodiversidade global, amparada em uma base sólida de ciência, parcerias e experiências de campo. Imaginamos um 

mundo produtivo e saudável, no qual as sociedades saudáveis e sustentáveis valorizam capital natural e integram a governança efetiva e produção sustentável na 

melhoria do bem-estar humano ser nossa missão e visão.    

     Acreditando na sensibilidade e seriedade da sua visão, aproveito a oportunidade para renovar nossos votos de 

elevada estima e consideração. 

 
 
Considerando-se que os relatos descritos acima se prolongaram muito além do horário estabelecido, a reunião foi encerrada.  

 Próxima reunião  

No Mês do Setembro de 2.015 a data da próxima reunião ordinária ficou decidida pelos presentes que será no dia 10 de 
setembro de 2015 ás 19:00 horas no Auditório da sede da SP–MG sito a R. General Mendes, nº.111 –V MARIA ALTA- S P– Capital.  
Pauta para a próxima reunião:  

o Aprovação da Ata em aberto (já repassada para os Conselheiros faltando aprovação); 
o Coeficiente do ar (da nossa região) – Os membros receberam o mapa de “COEFICIENTE DO AR” DA PMSP; 

COBERTURA VEGETAL POR SUBPREFEITURA (EM %).  

o Sugestão de levantamento de nascentes da região SP-MG;  
o Sugestão: convidar o Senhor Pinheiros para participar da reunião do CADES MG; 
o Outros assuntos que se fizerem necessários no momento. 
 

Esta Ata foi redigida por mim, Sandra Regina Machado, assistente administrativa titular do poder público do CADES MG. A 
mesma foi apresentada aos Conselheiros em reunião a fim de ser lida e aprovada; sendo o conteúdo aqui redigido, assinam a este 
documento. 

 
                                                                                                                                                                                                       

_________________________________            ________________________________        _____________________________________   
  Sandra Regina Machado                                   RODRIGO GOMES DE SOUZA                          GILBERTO ROSSI 

Assistente Administrativa do CADES MG             Chefe de Gabinete – SP-MG           Subprefeito e Presidente do CADES MG   

 

 


